

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes,
3,50 pesetas. Pro-
vincias, trimestre,
10,50 pesetas

25 EJEMPLARES,
2,75 PESETAS

NUMERO SUELTO,
15 CENTIMOS



La Libertad

Redacción, Adminis-
tración y talleres pro-
visionales

SERRANO, 61
(Edificio de "A B C"),
Apartado Correos 984

Director-Gerente
ANTONIO HERMOSILLA

EN MARCHA HACIA LA VICTORIA

La criminal aviación facciosa intenta volar sobre Madrid; pero nuestros heroicos cazas lo impiden y derriban dos aviones Heinkel

El traidor ex general Franco contesta a Inglaterra rechazando con dureza el control de no intervención

Los republicanos en la revolución

"Esta es una República sin republicanos."
"Los republicanos ya no cuentan en España." He aquí las constantes manifestaciones de muchos personajes y personajillos que, hasta hace muy poco tiempo, creían un delito de lesa patria corresponder al saludo de los obreros con el puño en alto. Estos son los mismos que en Octubre llamaban a LA LIBERTAD sucedánea de "El Socialista". Son los mismos, absolutamente los mismos, que creían que todo el sistema planetario de la política española giraba en derredor de sus Comités y organizaciones sin programa, sin contenido social, sin orientación económica, sin espíritu revolucionario, en una palabra. No nos extrañan las exclamaciones de esta gente. La mayor parte de ellos procedían de los antiguos partidos tradicionales de la monarquía. El más avanzado procedía de los partidos de aquel don Melquiades. Todos los demás, ¿quiénes eran? Alcalá Zamora, ex ministro despedido del rey felón; Maura, prototipo de los señoritos mal de las casas bien; Lerroux, el más avanzado de todos, tradicional jefe de aquel partido republicano de la monarquía, que continuamente estuvo vendiendo al régimen republicano por una coparticipación en la fábrica de chorizos que tenía el rey felón en Riofrío. Pero ¿esto quiere decir que todos los republicanos de España miran de este cariz? ¿Quiere decir esto que no había en España más republicanos que éstos y sus contertulios, compinches y caciquillos más o menos avenidos con el jefe político-industrial de la causa pública? No. Ciertamente que no. Nosotros no conocemos a ningún cenetista, ni socialista, ni comunista, ni sindicalista que no sea republicano desde que nació. Puede que haya en estos organismos algún renegado del antiguo régimen; pero, por su sacrificio, por su conducta revolucionaria, por su desinterés, por su carencia absoluta de apetencias, está ya tan purificado, tan perfectamente evolucionado, que su pasado constituye una amarga, pero sabia experiencia para el porvenir.

Lo que ocurre es que los que dicen que

España es una República sin republicanos son los mismos que se llaman republicanos a secas, que es tanto como no llamarse nada. Estos republicanos sin apellido, sin contenido revolucionario de ninguna especie, no pueden gobernar ya; no debieran haber gobernado nunca. Ellos y nadie más que ellos son los causantes de muchas de las desgracias que padecemos. Su incompetencia, sus debilidades, su espíritu caciquil, sus yerros, su soberbia y su vanidad taponaron siempre sus oídos a toda demanda revolucionaria del pueblo.

No supieron, no pudieron, no se atrevieron a hacer la revolución desde arriba, y el pueblo republicano tuvo que hacerla desde abajo. Aquellas lamentaciones son producto de su incompetencia, de su fracaso; pero esto no quiere decir más que una cosa. Esta: que de entre las masas que no supieron interpretar surgirán los hombres que está necesitando la República.

Decir que la República española es una República sin republicanos constituye un agravio al pueblo, a este pueblo heroico, abnegado y bueno, que está cerrando el paso a la reacción con las armas en la mano.

España, sépanlo todos, es republicana de arriba abajo, y los que no son republicanos tampoco pueden llamarse españoles. Los no republicanos son los que hoy forman las huestes mercenarias de la reacción, capitaneadas por Franco el traidor o por Mola el mercader de España.

LA POLITICA DE NO INTERVENCIÓN

El ex general Franco contesta duramente a Inglaterra

Londres, 22.—Hoy se ha recibido la contestación del ex general Franco a la proposición de varios países sobre una política de no intervención en la guerra civil española.

Parece que en su respuesta, el ex general Franco contesta de una manera bastante dura a Inglaterra. Su respuesta comprende cuatro preguntas que se cree sostienen que los rebeldes españoles no quieren aceptar un control directo de no intervención en la zona en que ellos operan y por medio de personas neutrales que serían destacadas a España.

Impresión de la jornada

Otro día de calma relativa en los distintos frentes de Madrid. Otro día en que el enemigo, escarmentado por los duros fracasos sufridos, no se ha decidido a intentar ningún golpe de mano. A falta de ello, intentó enviar sus aviones a bombardear la ciudad y lanzó sobre las casas de vecindad buena cantidad de obuses.

La iniciativa fué por completo nuestra. En Boadilla nuestros hombres se lanzaron durante la noche pasada a un ataque audaz. El "cock-tail" de razas y hombres que defienden las posiciones facciosas apenas ofreció resistencia, desbordado por la bravura de nuestros hombres. Las fuerzas leales ocuparon las trincheras enemigas, sin que los facciosos se atrevieran siquiera a intentar el contraataque.

En Villaverde hubo un ligero ataque faccioso. Nuestros milicianos replicaron energicamente, y no sólo obligaron a huir a los facciosos, sino que tomaron por asalto algunas de sus trincheras, volándoles un fortín y causándoles más de medio centenar de muertos.

En los demás sectores, tiroteos sin importancia. Como dato curioso cabe consignar que desde nuestras posiciones se oyó la noche pasada cómo discutían agriamente en las líneas facciosas, tiroteándose luego entre sí.

Cuando a las dos de la tarde los aparatos facciosos pretendían iniciar un "raid" criminal sobre Madrid, nuestros cazas les salieron al paso, obligándoles a trabar combate. La bravura de los aviadores leales decidió en su favor la lucha entablada. Los facciosos huyeron; pero no sin sufrir la pérdida de dos aparatos Heinkel, que cayeron sobre la Casa de Campo. De uno de ellos, incendiado en el aire, se vió tirarse con paracaídas a uno de sus tripulantes.

¿Qué pasa en Cuba?

El ex sargento Batista se saldrá con la suya. La Habana, 22.—La situación política parece agravarse por momentos.

Para esta tarde ha sido convocado el Senado en sesión extraordinaria, con objeto de examinar la petición del Congreso sobre el proyecto de acusación contra el presidente Gómez.

Milicianos y milicias

Sindicato Unico de Técnicos

Se comunica a todos los confederados que quieran prepararse para las escuelas de Artillería e Infantería que necesitan cubrir algunas plazas para la oficialidad de dichas Armas y que carezcan de la preparación elemental para asistir a los cursos que en breve se abrirán, pueden asistir a unos cursillos preparatorios que abrirá este Sindicato en la Escuela de Aeronáutica, Marqués de Cubas, número 1, a partir del próximo lunes, día 28, de nueve a doce de la mañana y de tres a cinco de la tarde. Los que quieran inscribirse pueden hacerlo hasta dicho día.

Desertores

Por la Comandancia del batallón Canarias han sido declarados desertores los milicianos Rafael Aguilar Luque, Francisco Juan Grau, Miguel Fernández y José Milvaques.

El ministro de Instrucción pública felicita al batallón Félix Bárzana

En las trincheras del frente de Usera, tomados al enemigo por los heroicos milicianos del batallón Félix Bárzana, se ha recibido el siguiente telegrama:

"En representación ministro, subsecretario y nombre propio, así como del personal del ministerio de Instrucción pública, destacado en Valencia, me complazco en felicitar con entusiasmo a esa Federación de Trabajadores de la Enseñanza por la heroica lucha sostenida en el día de ayer por los maestros e intelectuales que constituyen el batallón Félix Bárzana. En estos momentos de lucha contra el fascismo internacional la cultura se defiende, sobre todo y ante todo, con las armas. Por la victoria de las armas del pueblo. Salud."

★

El sargento de la primera compañía, primera sección del segundo batallón Bautista Garcés, del quinto regimiento de Milicias Voluntarias, Hipólito Ruiz Lasa, desea saber el paradero de su padre Hipólito Ruiz Viadero, evacuado del hospital de sangre de Peñarroya-Pueblonuevo el día 11 ó 12 de Octubre.

Se ruega al director del hospital donde se encuentre lo comunique a la Comandancia de dicho batallón, en El Carpio.

Pérdidas

Se ha extraviado una rueda de repuesto de Furgoncito Opel. Se interesa a quien la haya encontrado avise a los teléfonos 57.271 ó 62.322, Círculo Socialista.

—Del Palacio de la Música a la calle de la Abada se ha extraviado un bolsillo de mano, con cremallera, conteniendo 140 pesetas. Por tratarse de persona necesitada, se ruega su devolución a Pacífico, 111, Baltasar Crespo.

—Quien haya encontrado una cartera conteniendo un carnet a nombre de José Garrote González y 45 duros se ruega la envíe a la Comandancia Pedro Rubio, calle de Fuencarral.

—El miliciano del Quinto regimiento Ricardo Jiménez de la Espada ha perdido una cartera que contenía, entre otras varias cosas, un carnet del Partido Comunista, una licencia de armas a nombre del interesado y una cantidad en metálico. La pérdida fué el martes, al mediodía, en el tranvía número 51, desde Sol a Torrijos. Se ruega la devolución en Velázquez, 94.

—Se ha perdido el carnet y la cartilla de Abastos del miliciano del Quinto regimiento sargento Juan Gutiérrez Moreno. Se ruega la devolución a Velázquez, 105, o a Lista, número 29.

—Al miliciano del batallón Espartacus Serafin Galdeano Sánchez se le ha extraviado el día 7, en el trayecto del "Metro" Tribunal-Cuatro Caminos, una cartera conte-

niendo dos carnets y varias fotografías. Quien la haya encontrado la devolverá a Santa Engracia, número 18.

—Al miliciano Isidro Barrios Fernández se le ha extraviado en la glorieta de Cuatro Caminos la cartilla militar, que contenía 110 pesetas en billetes. Devuélvase a la Comisaría de Cuatro Caminos.

—Se ruega a quien haya encontrado una cartera con documentación del miliciano Roberto Esquivias García se sirva entregarla en el puesto de Vigilancia número 1 de las milicias de retaguardia, calle de Lérida, 40.

—Se encarece a quien haya encontrado una cartilla militar y dos carnets de milicias a nombre de Faustino Blasón, extraviados el día 9, los entregue en el paseo de las Delicias, 87.

—El día 5, a las seis de la tarde, desapareció de la calle de la Libertad un carro, del que tiraba un burro, único medio de vida de una compañera anciana. Se ruega indiquen dónde se encuentra en la calle del Doctor Esquerdo, 9, segundo.

—El camarada Rafael Varela Nieto ha extraviado una cartera conteniendo carnet sindical, credencial de guardia de Asalto, una tarjeta firmada por la Dirección de Seguridad y sellada por la Federación de Trabajadores de la Tierra, un carnet de conductor de automóviles y 425 pesetas en billetes, así como otros documentos. Se ruega la entrega en el Partido Comunista, Radio de Chamarín de la Rosa.

—A José Jaime Muñoz se le ha extraviado la cartera con la documentación personal y carnet confederal, número 2.776, del Sindicato de Camareros; licencia de uso de armas y 250 pesetas. Ruega a quien la haya encontrado la entregue en el Sindicato Gastronómico, Prado, 24, Sección Limonada, por ser de un camarada necesitado.

—El miliciano Pedro León Pérez, perteneciente al batallón José Díaz, ha perdido, en la estación del "Metro" de Antón Martín, una cartera con los siguientes documentos: Carnet del batallón, otro de la Juventud Socialista Unificada, una carta y 25 pesetas en metálico. Se ruega a la persona que la haya encontrado la devuelva en las oficinas del batallón, Juan de Mena, número 19.

—Se ruega a la persona que haya encontrado la documentación a nombre de José Lebon López, en el trayecto de Velázquez a Hermosilla, la entregue en el Sindicato de Banca y Bolsa (U. G. T.), calle de Velázquez, número 29.

—El miliciano José Vila Cortés perdió el domingo su cartera, que contenía la ficha del batallón Primero de Mayo, carnet de la U. G. T., unas fotografías, un volante del botiquín y otros varios documentos. Ruega la devolución en la Secretaría, Ríos Rosas, 37.

LA DEFENSA DE MADRID

No se concederán permisos

Anoche fué facilitada a la Prensa la siguiente nota:

"Para no producir trastornos que puedan ser perjudiciales a la situación militar, y con el fin de evitar desigualdades entre las fuerzas y unidades que forman las columnas que dependen del frente de Madrid, el mando ha dispuesto que no se concedan permisos colectivos ni individuales para ausentarse de la plaza. Madrid, 22 de Diciembre de 1936. Hay un sello que dice: "Fuerza de la Defensa de Madrid, Estado Mayor."

BANCO CENTRAL

ALCALÁ, 51
(Edificio de su propiedad.)

157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden

Notas de Euzkadi

El día del presidente

Bilbao, 22.—El presidente del Gobierno de Euzkadi, Sr. Aguirre, no acudió hoy a su despacho.

El secretario particular dijo que el señor Aguirre se encontraba muy ocupado y no había podido acudir a su despacho oficial. Se refirió luego el secretario al discurso que pronunciará esta noche el señor Aguirre, discurso que ha despertado gran expectación en Europa y América. "Anoche mismo varias estaciones americanas hicieron propaganda de este discurso, que, como les digo, se espera con gran interés. El discurso será radiado a todo el Mundo, a las diez de esta noche."

La constitución del Comité del Frente Popular

Continúa sin resolverse el asunto de la constitución del Comité del Frente Popular. Hoy celebró una reunión el Comité dimiuido, sin llegar a un acuerdo. El gobernador recibió la visita de representantes de todos los partidos del Frente Popular, los que coincidieron en la necesidad de llegar cuanto antes a una solución.

El Pleno de la C. N. T.

Han continuado las sesiones del Pleno de la C. N. T. Entre los acuerdos adoptados figura ir a la creación del Consejo Obrero de la C. N. T. con carácter general, conceder a la Federación Local de Sindicatos de la Felguera autonomía e independencia para ejercer el cooperativismo a base de la incautación de mercancías procedentes de los comerciantes facciosos, y pedir la supresión de la Diputación provincial por considerarla innecesaria. Se acordó también conceder pensiones a las compañeras de los combatientes que caigan en la lucha.

AVISOS

Al personal del Hospital Clínico

El Comité del Hospital Clínico de San Carlos pone en conocimiento de todos los compañeros que trabajaron en este hospital de sangre durante los meses de Septiembre, Octubre y Noviembre, que pueden pasar a cobrar sus haberes durante los días 24, para la nómina de Septiembre; 25, para la de Octubre, y 26, para la de Noviembre, y horas de tres a cinco de la tarde.

Navidad del miliciano

La subscripción de Altavoz del Frente

Altavoz del Frente ha recibido en sus oficinas para la subscripción abierta en favor de la Navidad del Miliciano 43 pesetas entregadas por los compañeros del Sindicato Provincial de Industrias Químicas, sección de Ácidos, anhídridos y similares (U. G. T.); 48,55 pesetas, entregadas por los compañeros del Comisariado general de Guerra, Delegación de Madrid, y 317,75 pesetas del Comité de fábrica (U. G. T. y C. N. T.), de los Talleres de Arte, S. A.

Altavoz del Frente agradece profundamente este rasgo, y espera que todas las agrupaciones antifascistas cooperarán con su donativo a tan humanitaria labor.

Entregad vuestro donativo en las oficinas de Altavoz del Frente, Alcalá, 62, principal.

Radio Sur y Sector Latina

El Radio Sur y Sector Latina del Partido Comunista, iniciadores de la subscripción para la Navidad del Miliciano, han hecho la tercera entrega de 10.000 pesetas al Socorro Rojo Internacional, donde se ha centralizado toda la recaudación a este fin.

Se sigue recibiendo numerosos donativos en el Radio Sur, Arocha, 64, y sector Latina, Cañizares, 4.

INFORMES OFICIALES

Mejora de posiciones en el sector de Aranjuez.—En el de Madrid, la aviación facciosa intenta volar sobre la capital; pero nuestros cazas lo impiden, derribándole dos aparatos Heinkel

Parte de Guerra radiado a las veintiuna y treinta:

“Frente del Centro.—En el sector de Aranjuez, en Covisa, se han mejorado nuestras posiciones, batiendo al enemigo en algunos puntos.

En el sector sur del Tajo, en su línea de San Martín de la Vega, fuego de cañón sobre las líneas enemigas, hostilizando pequeñas concentraciones facciosas.

En el sector de Madrid, escasa actividad, fuego de artillería y ametralladora y algún paqueo, sin consecuencias en nuestras líneas. Sobre la ciudad cayeron algunos obuses facciosos, sin que hayan ocasionado víctimas.

La aviación facciosa intentó volar sobre Madrid; pero nuestros heroicos aviadores lo impidieron con sus veloces cazas, atacando a los enemigos y derribando dos heinkel. Los nuestros volvieron a sus bases, indemnes.

En los demás frentes, sin novedad.”

En el frente del Norte Siguen pasándose soldados a nuestras filas, y la Aviación republicana actúa con la eficacia

Bilbao, 22.—El parte oficial del consejero de Defensa del País Vasco dice:

“Como en el día de ayer, el enemigo, después de una preparación artillera, atacó nuestras posiciones del oeste de Eribe con numerosos contingentes, a pesar de lo cual fué rechazado sin conseguir su propósito de romper nuestras líneas.

En los sectores de Marquina, Elgueta y Elorrio se observó alguna actividad durante la noche pasada, sin consecuencias. Nuestra Artillería actuó hoy sobre concentraciones enemigas situadas en Kalamúa y Monte Ascensión.

Cinco soldados más han venido a engrosar nuestras filas, procedentes del campo faccioso: cuatro artilleros de Logroño y un soldado del batallón de Flandes.

Nuestra aviación de caza realizó servicios de vigilancia sobre los frentes de Alava, bombardeando las posiciones enemigas al sur de Nafarrate.”

La lucha en Asturias Los rebeldes asesinan a los hombres de izquierda y enrolan a los muchachos de diecisiete años

Gijón, 22.—Durante todo el día de ayer ha continuado el fuego en los edificios de la fábrica de armas de la Vega. La destrucción de la fábrica supone una gran pérdida para los facciosos. Estos no pudieron atajar el incendio, porque nuestros cañones alargaron el tiro para tener a raya a las fuerzas rebeldes que hubieran podido acudir a extinguirle.

La aviación facciosa voló sobre nuestras líneas de Colloto-Lugones, donde arrojó varias bombas, sin causar víctimas. También voló sobre la zona de Pola de Gordón; pero su bombardeo no causó bajas en nuestras filas.

Se han presentado tres soldados evadidos de la posición de Monte de los Pinos. Co-

mo otros fugados hace dos días, afirman que la moral de las fuerzas peninsulares rebeldes es bajísima, y que la aspiración de fugarse anida en el noventa por ciento. También han llegado a nuestras posiciones de Grado dos paisanos del pueblo de Salas, que se halla en poder de los rebeldes. Dicen que desde la entrada de los facciosos en el pueblo vivieron en un monte cercano, desde donde han podido comunicarse con sus familiares. Han sabido que los rebeldes fusilaron a muchos izquierdistas y obligaron a entrar en sus filas a todos los hombres desde la edad de diecisiete años.

Han destrozado las cosechas. Han segado el maíz verde para dar de comer al ganado, ocasionando con ello la ruina de muchas familias. Han establecido impuestos extraordinarios, que han de pagar las personas sospechosas de izquierdismo. Recientemente, a un indiano del pueblo de Billazón que tenía fama de rico le impusieron una multa de un millón de pesetas. En caso de que no hubiera satisfecho la multa, hubiera sido fusilado. Adujeron los rebeldes que le imponían tal castigo porque con sus “ideas antinacionales” había desmoralizado a las gentes del pueblo.

En el frente de Aragón Un ataque rechazado.—Un cabo y cuatro soldados se pasan a nuestras filas

Barcelona, 22.—Parte facilitado esta madrugada por el coronel Sandino:

“En la pasada noche el enemigo intentó tomar por asalto y por sorpresa nuestras avanzadas del río Flumen, siendo rechazado y duramente castigado en su precipitada huida.

Nuestras fuerzas del sector de Boltaña han ocupado Cuello de Atho y Cara de Almacén, sin baja alguna por nuestra parte.

En la zona de Robres se han pasado a nuestras filas un cabo y cuatro soldados.”

Continúan las deserciones.—La niebla dificulta las operaciones

Barcelona, 22.—El comunicado de esta noche del consejero de Defensa dice:

“En el sector de Huesca se han pasado a nuestras filas cuatro legionarios y dos soldados de las fuerzas rebeldes. La niebla dificulta las operaciones en curso, habiéndose registrado sólo ligeros tiroteos en las avanzadas.”

En el frente del Sur La aviación rebelde intenta bombardear Villena y Torrevieja; pero los cazas leales hacen huir a los traidores

Alicante, 22.—De nuevo la aviación facciosa intentó a mediodía bombardear la población de Villena, que dista de la capital 50 kilómetros. Rápidamente se avisó al gobernador de la provincia la presencia de dos aviones rebeldes. Dicha autoridad ordenó la salida de los cazas. Como el día estaba nublado, se logró con dificultad localizar a uno de los facciosos cerca de Caudete. Los aviones republicanos hicieron nutrido fuego de ametralladora contra aquél. La lucha duró algunos minutos, y aunque se da por seguro que fué alcanzado, no se ha podido precisar el sitio en que fué derribado.

Posteriormente salieron para Villena más aparatos, con objeto de extrema la vigilancia. Se supone que el objetivo que perseguían los facciosos era bombardear de nuevo la línea del ferrocarril Alicante-Madrid.

También se advirtió la presencia de aviones facciosos en las proximidades de Torrevieja, los cuales huyeron al salir varios cazas de un aeródromo de esta región.

Parte del ministerio de Marina y Aire

Los aviones facciosos atacan a un aparato leal; pero nuestros cazas les derriban e incendian un Heinkel.—Actividad de la Aviación republicana en Guipúzcoa

Valencia, 22.—El ministerio del Aire entregó esta noche a la Prensa el siguiente parte:

“A las dos y veinte de la tarde salió un aparato Potez con la misión de obtener fotografías de las posiciones del enemigo en el frente de Madrid.

Cinco aviones de caza rebeldes atacaron al potez, en cuya defensa acudieron seis cazas nuestros. En el combate que se entabló fué derribado e incendiado un heinkel faccioso. Al potez le alcanzaron varios disparos, sin herir a sus tripulantes ni averiar el aparato. Nuestros cazas regresaron sin novedad.

En el Norte nuestra Aviación lanzó con gran eficacia más de cien bombas sobre las posiciones de los facciosos en el frente de Guipúzcoa. En el frente de Alava no pudo actuar porque la niebla impidió toda visibilidad.”

La familia del ilustre general Miaja

Después de varios meses de prisión es puesta en libertad y se halla en Uxda

Como se sabe, la familia del presidente de la Junta delegada de Defensa de Madrid, general Miaja, estaba prisionera en poder de los rebeldes que se sublevaron en África.

Cuando el ilustre general Miaja mandaba las columnas que sitiaban Córdoba, recibió varios avisos de los rebeldes con objeto de que cesase su actuación al mando de las fuerzas leales, en cuyo caso su familia sería puesta en libertad. El pundonoroso militar y leal republicano se negó a estas pretensiones de los fascistas.

Más tarde se hizo correr el bulo de que la familia del general Miaja había sido asesinada por los facciosos. Afortunadamente, nada de esto es cierto. La familia del general presidente se hallaba hasta hace días prisionera en Melilla, en poder de los facciosos, quienes pretendían, a base de vulgares chantajes, amedrentar al ilustre general. Este ha seguido impávido su actuación en pro de la causa republicana y proletaria.

El hecho concreto es que la familia del general Miaja ha sido puesta en libertad y se encuentra sin novedad en Uxda, población de la zona francesa del Protectorado marroquí.

Sigue confusa la política angloitaliana

Londres, 22.—El Acuerdo anglofrancés sobre Etiopía, ¿comporta un “gentleman agreement” para el Mediterráneo? Así lo creen algunos periódicos. Desde luego, las opiniones sobre el particular no son en absoluto unánimes. Así, por ejemplo, el “Manchester Guardian” cree que es prematuro hablar de un Acuerdo estrictamente angloitaliano, aunque es evidente que la diplomacia británica ha logrado que Italia no se deje arrastrar hacia una aventura bélica que quería llevarle Alemania.

Notas de la Junta delegada de Defensa

El delegado de los servicios del frente visita las líneas de combate

El delegado de este departamento ha realizado una visita al frente ocupado por la columna que manda el comandante Palacios.

El comandante jefe, que es hombre batallador y de probado izquierdismo de toda la vida, no descansa un momento, teniendo bajo su control y dirección hasta los menores detalles.

En todo se respira un verdadero ambiente de guerra. De guerra moderna y organizada, como llevada a cabo por un ejército regular.

Como consecuencia, la moral de las fuerzas no puede ser más elevada y aguerrida, lo que produce una saludable sensación de optimismo y lleva al ánimo, reafirmando, el convencimiento de que no pasarán, aunque cuenten con la ayuda de mercenarios y moros africanos o rubios.

La Junta de Defensa, por conducto de su delegado de Servicios del Frente, felicita al citado jefe, así como a todas las fuerzas a sus órdenes, por el valor y la actividad que desarrollan en la defensa de Madrid, y les estimula a que continúen por el camino emprendido hasta lograr una organización y una disciplina perfectas, único modo de aplastar rápidamente a los traidores al pueblo español.—*Delegación de Servicios del Frente.*

Reorganización de los servicios del frente

Las necesidades de la lucha han demostrado que para la mayor eficacia de nuestros esfuerzos se hace necesario llegar cuanto antes a la unificación y controlación de los mismos.

A esta necesidad no podían escapar ciertos servicios que podemos calificar de auxiliares, entre los que se cuentan principalmente los postales.

Por otra parte, hay ciertos aspectos de estos servicios de necesidad apremiante que no están establecidos.

El curso y distribución de correspondencia a los frentes, sometidos a un riguroso control oficial con el fin de que ninguna misiva pueda escapar a la censura de guerra, y otras necesidades observadas sobre la práctica, como la información de bajas, encargos, etc., exigen urgentemente una organización única, regular y militarizada que, como continuación de los servicios administrativos del Estado en este aspecto, cumpla esa misión cerca de los frentes.

Por tanto, a propuesta del delegado de Servicios del Frente, vengo en disponer lo siguiente:

Primero. Por la presente se crea la Sección de Servicios postales del frente de Madrid, a cargo del batallón de Comunicaciones creado por orden ministerial y bajo la dependencia directa de la Delegación de Servicios del Frente.

Segundo. Dicha Sección tendrá la misión de organizar y prestar los servicios siguientes:

- a) Información de bajas.
- b) Encargos; y
- c) Censura militar de envíos.

Tercero. Cada uno de los servicios comprendidos en los apartados anteriores realizará la misión que se desprende de su título y de conformidad con las reglas que

LOS BATALLONES DE FORTIFICACION SON EL APOYO DE NUESTRAS MILICIAS. CAMARADA, CUMPLE CON TU DEBER

oportunamente se dictarán por la Delegación de Servicios del Frente.

Cuarto. Todos los servicios se prestarán con carácter militar, y como a tales se considerará a los individuos del citado batallón que sean destinados a los mismos por la Delegación de Servicios del Frente y su radio de acción empezará donde terminan los del Servicio de Correos, siendo como una continuación de los mismos.

Madrid, 20 de Diciembre de 1936.—*Miaja.*—El delegado de Servicios del Frente, *F. Caminero.*

La Generalidad propaga los crímenes de la aviación fascista en Madrid

Barcelona, 22.—La Comisaría de Propaganda de la Generalidad ha hecho una colección de fotografías en las que se recogen escenas de los crímenes cometidos por la aviación fascista en Madrid. Figuran en ella varios de los niños muertos por la metralla rebelde y las bombas de los aviones italianos y alemanes.

CRECE EN ALEMANIA EL MALESTAR POR EL ENVIO DE SOLDADOS A ESPAÑA

Hitler cotiza a los hombres como si fueran carneros

París, 22.—Con referencia a la situación en que se hallan los familiares de los soldados alemanes que han sido enviados a España, se conocen nuevas noticias. A todos esos familiares se les prohíbe terminantemente que hablen de la situación de sus deudos expatriados. Y de igual modo se les prohíbe que publiquen esquelas mortuorias, dado el caso que mueran en el frente de batalla o en algún hospital de sangre. Cuando muere alguno de ellos, la viuda o familiar no percibe la más pequeña pensión, sino que se le paga la muerte del hijo o marido con una cantidad en metálico. La cantidad se percibe según la carrera u oficio que tenía el soldado. En Alemania, los "nazis" cotizan a los hombres como si se tratase de carneros. Con un puñado de marcos queda liquidado el asunto.

Al alistarse se estipula el aspecto de la pensión familiar. La relación es como sigue: 10 marcos mensuales a la viuda si el soldado caído era joven, y de 20 a 40 marcos si el muerto era padre de familia. La pensión de oficiales es del 80 por 100 de la paga en activo.

Respecto a las bajas sufridas por los mercenarios alemanes circulan muchas versiones en el suelo teutón; pero la inmensa mayoría de la opinión coincide en que han sido crecidas durante las últimas jornadas españolas. En círculos bien informados se sabe que han muerto muchos aviadores.

No se han publicado nunca las listas de bajas; pero la población alemana sabe muy bien el número de los caídos, a pesar del terror que se ejerce respecto a este particular.

En los medios intelectuales se empieza a notar cierto malestar por tanta barbarie. Un intelectual "nazi" ha manifestado al correspondiente de un rotativo checo lo siguiente: "Hacemos la guerra en España de la misma manera que un ladrón penetra en un piso en plena noche."

La gente del pueblo también reacciona. Una pobre mujer se preguntaba por qué impedían a su hijo que le escribiese. La desconsolada madre hace cinco semanas que aguarda la carta de su hijo; pero ésta no llega nunca.

La política panamericana

Han terminado los trabajos de la Conferencia panamericana

Buenos Aires, 22.—Después de varios discursos de distintos delegados, en los que se destacó el éxito de la Conferencia panamericana, cuyos trabajos han terminado ya, el presidente, Sr. Saavedra Lama, agradeció a todos los delegados la colaboración e hizo votos por la solución definitiva de la cuestión del Chaco.

Noticias de Moscú

La producción anual de oro y platino aumenta un 26 por 100

Moscú, 22.—La producción global en este año de las Empresas industriales de oro y platino de la U. R. S. S. ha aumentado en un 26 por 100 con relación al año 1935, y, por lo tanto, se ha llevado a cabo esta obra en cuatro años, que estaba incluida en el plan quinquenal.

Sabido es que la U. R. S. S. ocupó durante el año 1935 el segundo lugar en la producción mundial de oro, situación que alcanzó a favor de la economía, según la siguiente elocuente escala:

En 1930,	1.434 millones de onzas		
En 1931,	1.701	—	—
En 1932,	1.990	—	—
En 1933,	2.816	—	—
En 1934,	4.263	—	—
En 1935,	5.650	—	—

En escalas paralelas o superiores se ha incrementado la producción en el campo industrial, en el que el año 1936 señala un aumento medio del 33 por 100, habiendo alcanzado durante 1935 las siguientes cifras de producción diaria:

86.000.000 de kilovatios hora.
350.000 toneladas de hulla.
89.000 toneladas de petróleo.
83.000 toneladas de mineral de hierro.
48.800 toneladas de acero.

La escuadra de la U. R. S. S. no ha recibido orden de dirigirse a aguas españolas

Moscú, 22.—La Agencia Tass desmiente terminantemente una información publicada en la Prensa extranjera de Europa de haberse dado orden a los buques de guerra soviéticos de marchar a aguas españolas.

Noticias de Cataluña

Visitas a Companys

Barcelona, 22.—Los ganadores de los premios literarios de este año, Juan Oliver, Francisco Trabal y Javier Berguerel, han renunciado a su importe de 10.000 pesetas en favor de los escritores antifascistas sin recursos. Esta mañana han visitado al presidente de la Generalidad para ofrecerle sus obras.

Un combate en las vertientes de los Pirineos

Dicen de Salsona (Lérida) que los antifascistas han sostenido una lucha empeñada en una vertiente despoblada de los Pirineos con unos curas trabucaires que se hallaban ocultos y disfrazados por aquellos lugares.

Resultó levemente herido en la lucha el diputado de la Esquerra del Parlamento catalán Via Diu, que realizaba la operación de limpieza.

Una pena de muerte

Ante el Tribunal popular se ha visto la causa contra Luis Gutiérrez Santamaría, acusado de pertenecer al fascio y hacer propaganda en su favor. Ha sido condenado a muerte.

PARA EVITAR UNA DERROTA FULMINANTE

Franco pide angustiosamente hombres a Hitler

Londres, 22.—El corresponsal del "Daily Telegraph" en Berlín comunica a su periódico la siguiente información:

"El general Franco ha hecho saber al Gobierno alemán que necesita 60.000 hombres para ganar la guerra de España. Los "voluntarios" salen de Alemania de manera continua. La mayor parte pertenece a la aviación o a los carros de asalto. Cincuenta oficiales y soldados del sexto regimiento de carros de asalto, de guarnición en Neuripin, a 80 kilómetros al noroeste de Berlín, han salido ahora con un contrato especial.

Cierto número de oficiales jóvenes, salidos recientemente, han recibido una serie de fórmulas que deberán utilizar para escribir a sus parientes o para decirles que se dirigían a "maniobras especiales". Se les ha rogado que dirijan su correspondencia al ministerio del Aire, que se encargará de hacerla llegar a su destino."

Por su parte, el "Manchester Guardian" escribe lo siguiente:

"Los padres de los soldados alemanes que sirven en España han sido informados de que sus hijos "siguen un curso de entrenamiento militar que ha de durar lo menos dieciséis semanas".

Los soldados deben dirigir su correspondencia, no sellada, a las oficinas de Correos berlinesas W-10 para los aviadores, y la C-2 y número 55 para los carros de asalto y baterías antiaéreas. Los funcionarios de Correos se encargarán de hacer cursar la correspondencia hasta su destino.

Los padres comienzan a recibir avisos oficiales informándoles de que su hijo "ha resultado mortalmente herido en las maniobras".

En Alemania hay más de dos millones de obreros sin trabajo

Berlín, 22.—Los obreros sin trabajo en Alemania en este invierno se elevan a dos millones, poco más o menos el mismo número de los parados en inviernos anteriores, a pesar de las medidas adoptadas por el nacionalsocialismo.

No se incluye en estas estadísticas los obreros de la sección de Voluntarios del Trabajo, que, como se sabe, trabajan por la mitad del salario normal, e incluso por la tercera parte del salario.

ITALIA CAMBIA DE RUTA

Y quiere abandonar a Alemania en sus empresas bélicas

Roma, 22.—Los observadores políticos y diplomáticos comprueban, desde hace días, un nuevo estado en la política fascista. Hasta la misma Prensa evoluciona. Sobre todo, desde la publicación del Acuerdo germano-japonés, al cual Italia estuvo a punto de adherirse. Se hubiera adherido, seguramente, sin la mediación de Inglaterra, que nunca ha recatado su repugnancia por acuerdos de ese carácter.

Inglaterra—que ve alzarse en el panorama internacional la actuación, cada día más peligrosa, de Alemania—se esforzó, además, en evitar que Italia se uniera al bloque anticomunista. Como se sabe, ha logrado éxito en sus esfuerzos.

EL SORTEO DE NAVIDAD

Los premios grandes, en la parte que no han correspondido al Estado, se reparten en pequeñas participaciones

Valencia, 22.—El sorteo de Navidad se ha celebrado esta año sin colas y sin los detalles espectaculares acostumbrados.

Del primer premio se entregaron por la Dirección general de Loterías a la Administración número 16 de Madrid, situada en la avenida del Conde de Peñalver, número 9, cinco vigésimos.

La administradora de esta lotería ha manifestado a uno de nuestros redactores en Madrid que los cinco vigésimos estaban abonados desde hace mucho tiempo por personas de condición modesta, habitantes en la barriada del distrito de la Latina. Sin duda, por las circunstancias actuales, ninguno de estos abonados adquirió este año los vigésimos del número agraciado con el premio mayor, que, por consiguiente, fueron devueltos en la mañana de ayer a la Dirección de Loterías. Así, pues, los 15 millones de cada serie han vuelto a las arcas del Tesoro.

Del segundo premio, solamente se vendieron 10 vigésimos, y la Administración reembolsó los otros 30; por tanto, en vez de abonar el Estado 42 millones de las series de los dos primeros gordos, sólo pagará tres millones, aproximadamente, y se ha ahorrado 38 millones.

El local del sorteo—en el que ya se han celebrado varios—es una amplia nave de una industria particular de la calle de Troya. Hasta ahora estuvo dedicada a almacenes. El propietario, Sr. Nebot, lo ha cedido voluntariamente. Es un local bastante confortable y tiene cabida para más de 2.000 personas, muchas más de las que caben en el salón de sorteos de Madrid. El dosel se ha confeccionado humildemente con una bandera roja y tiene a los lados dos grandes lienzos de las banderas nacional y la señera.

Se utilizan los bombos antiguos de Madrid, y actúan de cantores los niños del colegio valenciano Ferrer Guardia. La Mesa se forma, como de costumbre, con una representación del Ayuntamiento de Valencia.

La monotonía del sorteo se despeja algo por la tardanza en aparecer los dos primeros premios. Surgieron ambos con corto intervalo; el gordo, delante del segundo, al extinguirse la tabla sexta.

El sorteo fué presenciado por mucho público, predominando las mujeres, atraídas por la novedad.

El billete premiado con el segundo se vendió en la Administración número 11, regentada por el Sr. Bello, situada en la plaza de Castelar. El administrador nos dice que el 27.471 no es número abonado en su Administración, y que por este motivo es de los destinados a ser vendidos entero. No ha expedido más que 10 vigésimos de la primera serie, devolviendo los otros. No sabe a quién los vendió, aunque tiene la seguridad de que fué a una sola persona, allá por últimos de Septiembre o primeros de Octubre.

MOVIMIENTO SISMICO

Terribles consecuencias del terremoto

San Salvador, 22.—Hasta ahora van retirados un centenar de cadáveres y varios centenares de heridos a consecuencia del reciente terremoto.

Los daños en la población civil se evalúan en dos millones de dólares.

"DIARIO DE BURGOS" VA PERDIENDO LAS ESPERANZAS

Y reconoce que la lucha en Asturias es para ellos difícilísima

Santander, 22.—A uno de los fascistas hechos prisioneros por las milicias cántabras se le encontró un ejemplar del "Diario de Burgos". En él hemos hallado la siguiente información de los frentes de Asturias, que revela exactamente el desánimo en que se hallan los facciosos:

"En Asturias—dice el "Diario de Burgos"—, la mayoría de la población está formada por familias de los mineros y de operarios de las numerosas factorías industriales allí existentes, que por las predicaciones que desde largos años encontraron terreno abonado y las claudicaciones de Gobiernos débiles, fué primero socialista y ahora es anarquista.

Además disponen de poderosos medios de combate con los fusiles que conservaron de la revolución anterior, cañones de la fábrica de Trubia y dinamita abundante, en cuyo empleo son diestros aquellos mineros, que estaban muy envalentonados por no haber sufrido el castigo necesario en Octubre del 34.

El terreno es duro, difícil para operaciones militares y muy apto para la guerra irregular, y la línea de comunicaciones con Galicia, que necesita conservarse intacta, es larga y estrecha. Por eso es esta línea, camino seguido por la columna gallega, que a costa de esfuerzos inauditos se abrió paso hasta la capital de Asturias, el blanco preferido de todos los ataques.

Toda la provincia se puede decir que es hostil. La labor a realizar en ella es penosa y larga."

Francia e Inglaterra, de acuerdo

París, 22.—El acuerdo tomado por los Gobiernos de París y Londres de mandar un cónsul general a Addis Abbeba es objeto de comentarios en toda la Prensa. No se trata del reconocimiento "de facto" de la conquista de Italia, puesto que la Sociedad de Naciones cuenta aún como miembro de la Liga a Etiopía; pero es evidente que se trata de un paso hacia la normalización de las relaciones entre los tres países.

¡ALERTA, EUROPA!

Alemania ensaya la movilización civil

Berlín, 22.—El Gobierno ha tomado importantes medidas para asegurar la movilización civil en caso necesario.

A los obreros especializados y los excluidos o exentos de obligaciones militares se les ha ordenado, mediante una orden, que acudan a un lugar determinado, con objeto de recibir instrucciones y colaborar en los trabajos señalados por anticipado.

Es posible que las mujeres tengan que substituirles en sus empleos civiles.

El primer paso para la utilización de todas las fuerzas del país lo constituye la creación de los gigantes servicios de protección contra los ataques aéreos, en el cual colaboran elementos sanitarios y técnicos escogidos en todas las capas de la población civil.

No cabe duda de que el nuevo plan trienal tiene por finalidad organizar la movilización total.

La «Gaceta de la República»

Los decretos de ayer

La "Gaceta de la República" publica un decreto concediendo el indulto de la pena de muerte impuesta al paisano Pedro Blanco Cayuelo, que se le conmuta por la de reclusión perpetua. Fué condenado por el delito de rebelión militar por el Tribunal especial de Jaén.

De Justicia se inserta un decreto nombrando presidente y fiscal de la Audiencia de Madrid a D. Luis Subillaga y a D. Feliciano López, ambos con carácter interino.

Suspendiendo circunstancialmente la asamblea para elección de presidente del Tribunal Supremo y nombrando interinamente a D. Mariano Gómez.

Otra nombrando para el Juzgado de primera instancia número 1 de Madrid al magistrado de ascenso D. Ignacio Infantes; para el número 2, con carácter de interino, a D. Valeriano Rico; para el número 3, a don Carlos Fernández Cancela; para el número 4, a D. Manuel González Cuerpo, y para el número 6, a D. Angel Pérez Díaz.

Por otro decreto de Justicia quedan cancelados todos los antecedentes penales relativos a delitos cometidos con anterioridad al 15 de Julio del corriente año.

En Valencia se constituirá un Registro de penados y rebeldes, y los Tribunales y Juzgados de toda clase vendrán obligados a remitir al Registro las notas a que se refiere el artículo 252 de la ley de Enjuiciamiento criminal con relación a todas las sentencias que hubiesen distado por delitos o faltas cometidas con posterioridad a la fecha indicada.

De Marina y Aire se inserta una orden nombrando director de la factoría de Bilbao (Sestao y Nervión) de la Sociedad Española de Construcción Naval al comandante de Ingenieros retirado D. Rafael Cardich.

Otra orden de este ministerio se destina a la Escuela de Pilotaje de San Javier, como profesor de clase teórica, al capitán de Aviación D. Santiago Sambin.

También publica la "Gaceta" la concesión del ascenso a tenientes a Blanch y Carballeira, como consecuencia a su reincorporación al Ejército leal con un "hidro" faccioso que amará hace días en Málaga.

Se asciende a capitán de Aviación militar al teniente Leocadio Mendiola Núñez, como consecuencia a su valiente actuación en cuantas misiones y servicios relacionados con la situación actual se le han encomendado.

A suboficial, al sargento de Aviación Felicísimo Capa, como consecuencia de méritos contraídos siendo soldado en la toma del cuartel de Getafe, acción en la que resultó gravemente herido el 20 de Julio.

Se anuncia un curso de observadores de aeroplano, que se llevará a cabo en el aeródromo de Los Alcázares, para 50 plazas de alumnos, al que podrán concurrir paisanos, clases, suboficiales, oficiales y soldados de Aviación militar mayores de diecinueve años y menores de veinticuatro.

De Gobernación se publica una orden nombrando agente honorario del Cuerpo de Investigación y Vigilancia al inspector de primera clase del mismo D. Rogelio Aparicio, teniendo en cuenta los méritos contraídos y atendiendo a su probada lealtad al régimen y a la no existencia en su expe-

EN LOS BATALLONES DE FORTIFICACION SE TRABAJA Y AL MISMO TIEMPO SE LUCHA. (INSCRIPCION, EN LA CARRERA DE SAN JERONIMO, NUM. 38)

diente personal de nota alguna desfavorable.

De Obras públicas se inserta un decreto del que ya dimos un extracto hace unos días disponiendo que el Estado proyectará y construirá totalmente las obras de toma y conducción de aguas potables destinadas al abastecimiento de pueblos menores de 2.000 habitantes. Los pueblos de menos de 5.000 habitantes contribuirán a estas obras con un 25 por 100 del importe total, y los de 5.000 a 10.000 habitantes, con el 50 por 100.

El homenaje a la columna Internacional

Sociedad de Obreros Relojeros

Se comunica a todos los afiliados que queda abierta en la Secretaría de esta Sociedad una subscripción pro homenaje a la columna Internacional, rogando a todos los compañeros no dejen de contribuir a ella con toda urgencia.

Noticias de Almería

La sagacidad de un marino mercante frustra las intenciones de un submarino sospechoso

Almería, 22.—El vapor "Cabo Sacratif", a poco de salir de este puerto con rumbo a Málaga, vió un submarino que maniobraba en forma sospechosa. El capitán, para evitar un peligro posible, dispuso el varamiento del barco en los bajos de un faro próximo a la costa. La maniobra se realizó con gran eficacia. Comunicado el hecho por radio, acudieron las autoridades de Marina de esta capital, y el destructor inglés "Sallant", que lanzó un cable, quedando pronto el "Cabo Sacratif" a flote sin averías, y pudo continuar el viaje a Motril y Málaga, donde llegó sin novedad.

Se da los nombres de Rusia y Méjico a dos importantes calles

Se ha pedido al Ayuntamiento que dé a dos importantes vías de esta ciudad los nombres de Rusia y Méjico. También se acordó enviar un telegrama de agradecimiento a Méjico, a Rusia y al jefe del Gobierno de los Soviets, Stalin, por la ayuda que prestan al pueblo español en su lucha contra el fascismo.

La evacuación de Madrid

A los padres afiliados de Izquierda Republicana

Ofrecida por Francia hospitalidad para niños españoles mayores de siete años y menores de catorce, para colocarlos en las condiciones de paz y de afecto que el país amigo nos brinda, la Junta municipal de Izquierda Republicana de Madrid hace un llamamiento a sus afiliados, a fin de que se decidan a desprenderse transitoriamente de sus hijos en beneficio material y moral de los mismos.

Las subscripciones, así como los detalles referentes al caso, podrán obtenerse en las oficinas de esta Junta municipal, avenida del Conde de Peñalver, número 3, a cualquier hora del día.

Unión de Empleados de Oficinas

Esta Unión de Empleados de Oficinas organiza una expedición de evacuados a la provincia de Valencia, de ancianos, mujeres y niños familiares de nuestros afiliados, que ha de salir inmediatamente, rogándose a toda persona que desee evacuarse se pase por Secretaría, calle de Zorrilla, número 20, los días 22 y 23, hasta las seis de la tarde, para recibir instrucciones.

Un vicealmirante inglés aboga por la integridad de España, cambiando Gibraltar por Ceuta

Londres, 22.—En una reunión celebrada anoche por la Sociedad Pro Próximo Oriente, el vicealmirante retirado Cusborne, ex director de la Sección Secreta del Almirantazgo, declaró que Inglaterra podría cambiar con ventaja Gibraltar por Ceuta, pues la seguridad del Imperio reclama de todos modos su presencia en el Mediterráneo para la inviolabilidad de Inglaterra en caso de una guerra con una potencia aérea.

Según el orador, Ceuta y su "hinterland" sería una base naval y aérea de primer orden.

"Devolviendo Gibraltar a España—dice—ésta recobraría su integridad territorial."

Premios mayores del sorteo de ayer

NUMEROS	PREMIOS	POBLACIONES
5.287	15.000.000	Madrid, Reserva.
27.471	6.000.000	Valencia, Reserva.
30.036	3.000.000	Barcelona, Barcelona.
28.922	1.000.000	Santander, Santander.
1.996	500.000	Madrid, Madrid.
30.922	250.000	Madrid, Madrid.
2.984	150.000	Barcelona, Reserva.
8.332	100.000	Madrid, Barcelona.
33.665	100.000	Alicante, Reserva.
17.232	75.000	Almería, Almería.
29.439	75.000	Barcelona, Barcelona.
18.446	60.000	Santander, Reserva.
23.898	60.000	Madrid.
26.573	60.000	Reserva.
6.535	50.000	Reserva.
9.507	50.000	Reserva.
14.996	50.000	Valencia, Reserva.
6.011	25.000	Reserva.
7.232	25.000	Valencia.
8.007	25.000	Reserva.
10.643	25.000	Barcelona.
12.978	25.000	Reserva.
14.392	25.000	Santander.
15.474	25.000	Reserva.
21.168	25.000	Reserva.
22.998	25.000	Madrid.
34.052	25.000	Barcelona.
34.679	25.000	Reserva.
35.646	25.000	Madrid.

Convocatorias

Comité central provisional de Toledo

Se pone en conocimiento de los Comités de los pueblos de la provincia de Toledo que, con arreglo a las disposiciones de la Junta de Defensa, manden con exactitud lista detallada, en el término de cuarenta y ocho horas, a las oficinas del mismo, Atocha, número 64, segundo, de los nombres de mujeres, niños y ancianos que han de ser evacuados, según órdenes y de acuerdo con el Frente Popular de Toledo en Ocaña, pues de no hacerlo así incurrirán en el delito que la misma Junta de Defensa dispone.

Federación provincial de O. S. R. (Sección de Encuadernadores)

Se convoca a todos los militantes del Grupo de O. S. R. a una reunión que se celebrará hoy, a las seis de la tarde, en la Casa de los Grupos, Zurbano, 5 y 7.

Radio comunista del Puente de Vallecas

Este Radio hace un llamamiento a sus afiliados para que acudan lo antes posible, por tratarse de un asunto de bastante importancia, teniendo en cuenta que el acudir al Radio es un deber de todo militante. Advertiendo que este llamamiento es solamente para los camaradas que están en la retaguardia.

Sindicato de la Industria del Calzado

Por la presente se pone en conocimiento de todos los compañeros pertenecientes a la Sección Reforma y que se encuentren

parados, se pasen por la Secretaría de este Sindicato, Nicasio Gallego, 19, para un asunto de gran interés.

Asimismo se comunica a todos aquellos que trabajan en la actualidad que entreguen todas las herramientas que no necesiten para su uso personal, con el fin de facilitar la organización de los talleres que creará este Sindicato para abastecimiento de Guerra.

Teatro Universitario de la Guerra

Se necesitan actores y actrices

El Teatro Universitario de Guerra, de la Unión Federal de Estudiantes Hispanos, dispuesto a emprender una campaña de teatro antifascista de guerra de inmediata realización, necesita actores.

A vuestra disposición pone diez plazas, de seis actores y cuatro actrices, dispuestos a acatar su disciplina incondicionalmente.

Para llevar a cabo el examen correspondiente de los compañeros que deseen ayudarnos, dirigirse a San Mateo, 30, segundo izquierda, de doce a una. — *El secretario de Extensión Universitaria.*

Carnes, huevos, pescados

se suplen con tallarines de sémola, elaborados diariamente por Usinas Boloñesas; una peseta medio kilo dan seis raciones abundantes. Plato nutritivo, sano y económico. ALBERTO AGUILERA, 26. TELEFONO 30673

Espectáculos

CAPITOL. — (Comisión de Propaganda del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.)—A las 3,15 y 5 de la tarde, el sensacional film soviético *Las tres amigas.* (Precio único, 1,50 pesetas.) Desde el día 17 al 23 del corriente, *Semana de la Mujer* (homenaje a la mujer antifascista, con intervención oratoria de Paquita Padín, por Unión Republicana, en la función de las 5 de la tarde, organizada por Altavoz del Frente, al servicio del Subcomisariado del ministerio de la Guerra).

MONUMENTAL CINEMA. — (Comisión de Propaganda cultural del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.)—A las 3 y 4,45 de la tarde, el maravilloso film soviético *Los marinos de Cronstadt.* (Precios populares.)

EXPOSICION DE LA CONSTRUCCION. — (Carrera San Jerónimo, 32).—Entrada gratis.

PRESERVATIVOS

LA DISCRETA, SALUD, 6
Catálogo sin enviar sello

ANUNCIOS POR SECCIONES

Hasta ocho palabras, cincuenta céntimos;

;; cada palabra más diez céntimos ;;

ACEITES

HIJOS de Catarineu, Fuencarral, 54. Aceites, jabones y lejías; teléfono 10.427.

AUTOMOVILES

EL MODERNO. Garantizo carnet todas clases enseñando. 62811.

BODEGAS

BODEGAS LOS CEAS. Las más populares de Madrid y acreditadas en vinos de mesa. Pelayo, 5. 11857. Trafalgar, 17. 34485.

CAFES Y BARES

BAR Congosto, Aduana, 26. Gran centro futbolístico. Mariscos y cervezas.

COLOCACIONES

Ofertas

SASTRE. Necesitamos operarios ambos sexos, especializados en confección. Presentarse Arrieta, 11, primero.

COMADRONAS

NARCISA. Consulta reservada. hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

SISINIA MARTIN. antigua comadrona. consulta diaria gratis. Corredera Alta, 12.

PAZ ISCAR. Consulta reservada. Hospedaje, médico especialista. Teléfono 25181. Glorieta Bilbao, 7.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70603.

PARTOS. Estefanía Raso, asistencias económicas, reservadísimas.—Mayor, 40.

EMBARAZO. menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provincias, sello.

:: COMESTIBLES :: Y MANTEQUERIAS

LOS mejores aceites "Uca". Jabón de tocador "Triana". De venta en ultramarinos finos.

SUCESORES de Izaguirre y Pérez. Comestibles al por mayor y menor. Casa central y oficinas, Amnistía, 7, teléfono 18.610; sucursales: Atocha, 80, teléfono 74.932; Calatrava, 2, teléfono 71.322; Estudios, 7, teléfono 72.738; Goya, 23, teléfono 51.227; León, 23, teléfono 70.132.

: CONFITERIAS : Y PASTELERIAS

SU DESAYUNO será a base de magdalena. San Diego, alimento exquisito.

CONSULTAS MEDICAS

MATRIZ, reconocimiento embarazadas, menstruación. Consulta doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

CURACIONES prontas, alivio inmediato, venéreo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatorrea. Clínica especializada. Doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

DENTISTAS

DENTISTA. Cristóbal. Calle Atocha, 39. Teléfono 20603.

: DROGUERIAS : Y PERFUMERIAS

DROGUERIA, plaza Lavapiés, 3. 77280. (Portada amarilla.) Especies para embutidos.

GUARDAMUEBLES

EL MODERNO. Guardamuebles. Marqués Zafra, 28. Teléfono 62811.

HIGIENE

PRESERVATIVOS "La Ideal". Jardines, 23. Calidad propaganda, cuatro pesetas docena. Calidad superior, cinco pesetas.

LADILLAS, Piojos, "Parasitocida" Doctor Plaza las destruye sin manchar. Frasco 1,75. Farmacias y en la del Doctor Plaza, Magdalena, 33.

PATENTES

PATENTES. Marcas. Modelos. Clarke, Modet & C°. Alcalá, 61. Madrid.

SE OFRECEN licencias de explotación de las patentes siguientes: Patente 115.692, adición a la principal número 114.373, por "Mejoras en procedimiento para la obtención de ácido fosfórico químicamente puro". Patente 116.148, por "Procedimiento de purificación del magnesio y de sus aleaciones". Patente 110.408, por "Paredes para la separación de los productos electrolíticos en la electrolisis ígnea o en fusión de cloruro, especialmente del magnesio". Patente 132.911, por "Procedimiento para elevar la resistencia mecánica de aleaciones trabajadas en frío del sistema aluminio-magnesio bajo el influjo de medios corrosivos". Patente 132.917, por "Procedimiento para aumentar la resistencia a la corrosión de aleaciones de aluminio con próximamente 3 a 16 0/0 de magnesio". Patente 116.565, por "Dispositivo para la obtención electrofísica de magnesio". Dirigirse al Registro de la Propiedad Industrial o a los agentes oficiales Roeb y Compañía, Alcalá, 40, Madrid.

PERDIDAS

PERRITA loba, cuatro meses, collar trenzado, atiende "Mirza". Gratificación: Santa Engracia, 44.

RESTAURANTES

ABISINIA. Platos económicos. Servicio a la carta. Jardines, 14. Teléfono 28459.

VENTAS

URGENTISIMO. Camas doradas, colchones lana, armarios luna, sillas, despachos, libros, infinidad objetos; sólo hoy y mañana. Pez, 11, primero derecha.

UN DISCURSO DEL JEFE DEL GOBIERNO VASCO

El señor Aguirre ratifica su leal adhesión a la causa republicana, y expresa su seguridad en la victoria

Bilbao, 22.—A las diez de la noche, el presidente del Gobierno provisional de Euzkadi, D. José Antonio de Aguirre, pronunció desde la emisora de radio de Bilbao un discurso dirigido a todo el Mundo.

El Sr. Aguirre comenzó saludando, como presidente del Gobierno provisional de Euzkadi, a los vascos residentes fuera de España. Dijo después que iba a exponer al Mundo entero la verdadera situación del país vasco, que es de leal adhesión a la causa republicana, en cuya victoria expresaba su más cierta seguridad.

Enumeró los principales problemas abordados por el Gobierno vasco desde que se constituyó, en virtud de la ley aprobada por aclamación en las Cortes de la República el 1 de Octubre. Expuso la labor que silenciosamente ha llevado a cabo el Gobierno vasco desde que comenzó su actuación. Esta labor se ha fundado en el respeto a las distintas ideologías y al bienestar colectivo de todos los que han hecho posible que en el seno del Gobierno convivan hombres de las ideas más dispares.

“En el aspecto social defendemos—dijo—los postulados de justicia, como demandan las masas populares. El Gobierno vasco prepara un proyecto, que se aprobará enseguida, estableciendo la coadministración y la intervención de los obreros en las Empresas, así como el acceso de los arrendatarios rurales a la propiedad de la tierra.

Una de las aspiraciones primordiales del Gobierno vasco ha sido el mantenimiento del orden y la extirpación del espionaje. Testigo es el pueblo vasco y testigos los representantes extranjeros que aquí viven de cómo el orden ha sido perfecto en todo el territorio que abarca la jurisdicción de este Gobierno de Euzkadi. También ha sido testigo el pueblo y los diplomáticos aquí residentes de cómo se ha logrado extirpar el espionaje, que había llegado a enquistarse en organismos de tipo diplomático, muy pocos, por fortuna, habiendo pagado con sus vidas tanafía falta los que la cometieron con quebrantamiento de la debida lealtad que debían a la hospitalidad de Vasconia. Y los que así procedieron fueron juzgados por Tribunales competentes, con arreglo a las leyes y con las convenientes garantías que existen en los países civilizados.

El pueblo vasco tiene una gran tolerancia, como lo prueba que durante el mismo fragor de la lucha se pueda practicar libremente el culto católico y puedan estar abiertos los templos y sean respetados los sacerdotes. En cambio, en el campo faccioso se ha perseguido y se persigue a los sacerdotes católicos vascos sólo por el hecho de conservar el amor a la tierra en que nacieron. Personas significadas del campo rebelde han declarado que sólo en Guipúzcoa se acerca a un millar el número de las personas fusiladas, figurando entre ellas muchos sacerdotes católicos. Otros de estos sacerdotes han sido desterrados lejos de estos confines. Los boletines eclesiásticos de las diócesis, para disimular los destierros, han publicado los traslados por dimisión de los cargos que esos sacerdotes venían desempeñando.

La historia del país vasco nos dice que en otros siglos los moros fueron contenidos a las puertas de nuestro territorio, y ahora

los descendientes de aquellos caballeros son precisamente los que han traído a las puertas del territorio vasco a los moros para invadir nuestro pueblo. Los militares sublevados, desleales a su palabra empeñada, han pedido ayuda a las tropas infieles marroquíes y a las tropas mercenarias alemanas e italianas; pero ni así podrán vencer al pueblo. Ciertamente es que sin esas ayudas, la sublevación no hubiera durado quince días.

El país vasco ha prometido a la República luchar hasta el fin y ayudar a Madrid. La ayuda es un hecho, pues con nuestras acciones en estos frentes los facciosos han tenido que acumular aquí elementos y fuerzas de otros frentes lejanos.

Vasconia es leal a su promesa y luchará al lado de la República hasta el fin.

Se refirió después a cuanto ha hecho el Gobierno vasco por humanizar la guerra. Cuando surgió la sublevación, el pueblo vasco estaba desarmado, y el Gobierno ha logrado crear un verdadero Ejército, dotado de elementos e infiltrado de disciplina, y con este Ejército se va conteniendo al enemigo y se va reconquistando el territorio del país vasco invadido por los facciosos.

Uno de los cuidados esenciales del Gobierno será atender a la juventud que lucha, considerando a esos combatientes como ciudadanos privilegiados.

He de señalar ante el Mundo entero que algunos países que ayudan descaradamente a los militares traidores han violado todo el Derecho internacional.”

Termina dirigiéndose a los vascos residentes en América con unas palabras en vascuence, pidiéndoles que su ayuda sea efectiva y eficaz para batir al fascismo.

Vuelca un automóvil y resultan heridos dos reporteros

Barcelona, 22.—Cuando se dirigían a Madrid en automóvil el reporte de guerra de “Ultima Hora” José Aimani y el fotógrafo Agustín Castelles, cerca de Vendrell, el coche, por falso viraje, dió dos vueltas de campanas. El conductor resultó ileso; pero los dos periodistas sufrieron heridas de consideración. En una ambulancia sanitaria han sido traídos a Barcelona.

Las conversaciones angloitalianas respecto al Mediterráneo han llegado “a su etapa final y decisiva”

Roma, 22.—Anoche, el embajador de Inglaterra en Italia, sir Eric Drummond, y el ministro de Relaciones exteriores italiano, conde Ciano, celebraron una conferencia, acerca de la cual se ha sabido por fuentes autorizadas que las conversaciones angloitalianas sobre un Acuerdo relacionado con el Mediterráneo han llegado “a su etapa final y decisiva”.

También se ha sabido que las etapas preliminares están completadas, y que han quedado eliminadas todas las sospechas que pudieran existir sobre dicho Acuerdo, lo que permite la redacción de “un cambio de garantías mutuas sobre el Mediterráneo”, lo que probablemente quedará terminado dentro de unos días.

CONSEJO DE MINISTROS EN VALENCIA

Los enemigos del régimen se ganarán el pan que se coman

Cancelación de antecedentes penales
Valencia, 22.—Esta tarde, a las cuatro, quedaron reunidos en la Presidencia los ministros para celebrar Consejo, que terminó a las diez y cuarto de la noche, asistiendo al mismo los ministros sin cartera.

A la salida, el ministro de Instrucción pública dijo a los informadores que la reunión había sido larga por los múltiples asuntos de trámite que había pendientes de aprobación. Entre los decretos aprobados hay dos de Justicia, que destacaban por su importancia. Uno referente a la creación de campos de trabajo obligatorio para todos los detenidos por delitos contra el régimen, con el fin de que estos elementos no sean gravosos al Estado y ganen como cada ciudadano el pan que comen. El otro hace referencia a la cancelación de antecedentes penales hasta el 19 de Julio pasado.

Debido a los muchos asuntos tratados en el Consejo, el ministro de Hacienda, señor Negrín, no pudo informar acerca de su reciente viaje a Inglaterra y Francia. Cuando comenzaba a hacerlo hubo de ser suspendida la reunión. El doctor Negrín sometió a la aprobación del Consejo unos créditos extraordinarios de varios departamentos.

Pruebas de una cocina de campaña
Esta mañana se celebró en el cuartel de Caballería de la Alameda la prueba de una nueva cocina de campaña automóvil construida con arreglo a los planos del teniente coronel jefe del grupo de Intendencia de Madrid.

Las pruebas fueron presenciadas por el subsecretario de Guerra, general Asensio, que ostentaba la representación del ministro, y varios jefes y oficiales de la guarnición.

El autor de la cocina, Sr. Alcázar, fué felicitado, y utilizando su invento se sirvió un rancho caliente a la tropa alojada en aquel cuartel.

Nota del ministro de Estado a nuestro embajador en Rusia

Con motivo del hundimiento del barco ruso “Komsomol” por un crucero faccioso, el ministro de Estado envió al embajador de España en Moscú el siguiente telegrama:

“Ruégole visite comisario Negocios extranjeros expresarle nombre mío, Gobierno y pueblo español profunda indignación acogidos aquí último acto piratería rebeldes al hundir barco soviético “Komsomol”. Gran impaciencia nos embarga a todos por suerte haya podido correr tripulación. En los escasos días pasó región valenciana hizo tan popular, para sus componentes guardamos recuerdo emocionado de su sana solidaridad. Agradeceré a este respecto cualquier noticia envíen. Por lo demás, hundimiento “Komsomol” es una nueva prueba justeza tesis española sobre grave peligro que corre por horas la paz mundial si se sigue permitiendo a las fuerzas conocidas de destrucción y de guerra hacer el juego a quienes, carentes de todo sentido de responsabilidad europea, no vacilarán en arrastrar tras su propio fracaso la causa general de la paz.”

INGRESAR EN LOS BATALLONES DE FORTIFICACION ES LEVANTAR UNA ESPAÑA FUERTE SOBRE LA RUINA FASCISTA. INSCRIPCION, EN CARRERA DE SAN JERONIMO, NUMERO 38